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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

ВЭБ собрался финансировать проект "Русской платины" на Таймыре 
"Русская платина" Мусы Бажаева и ВЭБ прорабатывают возможность финансирования 

проекта освоения полиметаллических месторождений в Красноярском крае, сообщил 
"Интерфаксу" представитель "Русской платины". 

Во вторник глава ВЭБа Владимир Дмитриев и владелец "Русской платины" Бажаев 
подпишут меморандум о взаимодействии. 

В рамках соглашения возможен вход ВЭБа в капитал компании, отметили в "Русской 
платине", не уточнив подробности. 

"Русской платине" принадлежат две лицензии на месторождения платиноидов на 
Таймыре - Черногорское и южную часть месторождения "Норильск-1" (северную часть 
разрабатывает "Норильский никель"). Объем инвестиций в южную часть "Норильска-1" ранее 
оценивался в $2,8 млрд. Бажаев намеревался до 2019 года инвестировать $4 млрд "с целью 
создания в России мирового лидера по производству металлов платиновой группы". Одну 
треть финансирования в 2013 году был готов предоставить Газпромбанк, получив долю. 
Однако партнером "Русской платины" Газпромбанк так и не стал, в т.ч. из-за наложенных на 
него санкций, уточнил близкий к компании источник. 

Приоритетным направлением для инвестирования по-прежнему остается Черногорское 
месторождение, уточнил представитель компании Бажаева. 

Ранее "Русская платина" намеревалась вывести фабрику на Черногорском на проектную 
мощность 2,5 млн тонн руды к октябрю 2017 года как первый этап своего проекта. К августу 
2024 года планировалось завершить вторую фазу - ввод горнодобывающего предприятия на 
южной части месторождения "Норильск-1" мощностью 6 млн тонн руды. 

"Сейчас эта концепция пересмотрена. Возможно, мы будем добавлять к сырью 
Черногорского богатые руды южной части "Норильска-1". В любом случае, конечное слово (по 
конфигурации проекта - ИФ) - за банкирами", - пояснил представитель "Русской платины". 
ВЭБу представлено несколько вариантов проекта, добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Церковнослужители совместно с таймырскими полицейскими проводят 
профилактические беседы с несовершеннолетними правонарушителями 

Церковнослужители совместно с таймырскими полицейскими проводят 
профилактические беседы с несовершеннолетними правонарушителями. Об этом сегодня 
сообщили агентству в пресс-службе Отдела МВД России по Таймырскому району. 

Благочинный Таймырского округа церквей отец Георгий вместе с сотрудниками службы 
участковых уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних принял участие в 
вечернем рейдовом мероприятии, направленном на профилактику правонарушений среди 
несовершеннолетних. 

Церковнослужитель и правоохранители посетили семьи, состоящие на учете в полиции и 
подростков, ранее совершавших правонарушения. В каждой семье они провели 
профилактические беседы. Отец Георгий кроме этого дарил православные календари и диски 
на духовную тематику. Желающим он разъяснил, как можно пройти таинство крещения, 
отвечал на вопросы о православных праздниках, об отношениях между домочадцами, детьми 
и родителями. 

В завершении мероприятия Благочинный Таймырского округа церквей отметил, что 
сегодня родители и дети получили ответы на свои вопросы и готовы меняться в сторону 
духовного роста, а полицейские отметили результативность совместных профилактических 
мероприятий с представителями духовенства.  

"На заседании общественного совета полиции Таймыра было принято решение о том, 
что в Дудинке будут продолжаться подобные совместные рейдовые мероприятия", – 
отметили в пресс-службе районной полиции. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Чем заниматься, решат горожане 
 10 ноября состоялось выездное совещание при Главе города Алексее Дьяченко, 
посвященное вопросам реконструкции Центра силовых видов спорта муниципального 
автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс». Глава Дудинки вместе с 
представителями профильных служб городской Администрации проинспектировал состояние 
залов для занятий пауэрлифтингом и боксом, душевых и тренерских комнат, различных 
подсобных помещений, которые в настоящее время не используются.  
 Центр силовых видов спорта был открыт 17 сентября 2008 года в результате 
перепрофилирования бывшего ресторана «Дудинка», однако его площади потенциально 
пригодны для устройства дополнительных спортивных залов. Городским бюджетом 
предусмотрено выделение порядка полутора миллионов рублей на разработку проектно-
сметной документации, необходимой для реконструкции неиспользуемых помещений этого 
спортивного объекта.  
 Алексей Дьяченко поручил специалистам отдела общественных связей разработать 
перечень вопросов и организовать анкетирование среди посетителей Дудинского спортивного 
комплекса с целью выявить предпочтения горожан и определить существующую у них 
потребность в занятиях тем или иным видом спорта. Анкетирование должно быть завершено 
к 20 декабря. 
 
Фасады городских зданий должны быть отремонтированы 
 10 ноября под председательством заместителя Руководителя городской 
Администрации Янины Квасовой состоялось выездное заседание комиссии  по обследованию 
технического состояния фасадов зданий, строений и сооружений, расположенных на 
«красной» линии  города Дудинки. Объезд проводился в рамках реализации плана 
мероприятий по подготовке к 350-летнему юбилею города. В работе заседания приняли 
участие представители профильных отделов и комитетов Администрации города, а также 
собственники (владельцы) или арендаторы объектов городской инфраструктуры.  
             Члены комиссии осмотрели фасады четырёх зданий, расположенных на улицах 
Советская, 31, Горького, 32-а и Ленина, 25, а также фасады комплекса строений на улице 
Станционной, 73. Это первые из порядка 190 сооружений, включённых в реестр городских 
зданий различной принадлежности, фасады которых требуют приведения в надлежащий вид 
и в соответствие Правилам благоустройства территории муниципального образования «город 
Дудинка». 
           По итогам осмотра зданий предполагается составить  соответствующие акты с 
подробным описанием выявленных дефектов. Данные акты вместе с письмами-
уведомлениями будут направлены в адрес руководителей организаций, расположенных в 
обследованных зданиях,  либо в адрес собственников вышеназванной недвижимости, 
которые в установленные законодательством сроки должны обратиться в отдел архитектуры 
и градостроительства городской Администрации для формирования паспорта цветового 
оформления фасада и получения необходимых рекомендаций по проведению ремонтных 
работ. В случае непринятия мер по приведению фасадов в надлежащее состояние 
муниципалитет оставляет за собой право обращаться в органы прокурорского надзора или 
проводить иную претензионную работу. 
 
В Дудинке пройдут соревнования по русскому бильярду 
 20 ноября в Дудинке начнется Х открытый турнир по русскому бильярду «Пирамида» на 
приз главы города. В кинодосуговом центре «Арктика» в 19:00 начнется церемония открытия 
соревнований и жеребьевка участников. 
 Заявки на участие в турнире принимаются до 21:00 19 ноября от лиц старше 16 лет. 
Турнир организует Комитет культуры, молодежной политики и спорта дудинской 
администрации. Состязания пройдут согласно действующим правилам Федерации 
бильярдного спорта России, игроки должны соблюдать и требования к форме одежды. 
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 19 декабря пройдет финал турнира и торжественная церемония закрытия, передает 
пресс-служба дудинской администрации. Победитель получит приз главы Дудинки, призеры 
— дипломы, медали и ценные призы. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчанам предлагают самостоятельно разобраться в сфере жилищно-
коммунального хозяйства с помощью "Азбуки потребителей услуг ЖКХ" 

Норильчанам предлагают самостоятельно разобраться в сфере жилищно-
коммунального хозяйства с помощью "Азбуки потребителей услуг ЖКХ". Специальный 
справочник разработан Министерством строительства и ЖКХ РФ.  

 "Азбука" будет полезна и интересна всем без исключения собственникам жилья. В 
справочнике доступным языком объясняются многие вопросы отрасли. С его помощью можно 
узнать ответы на целый ряд злободневных вопросов, например, зачем нужно проводить 
собрание собственников жилья, как добиться проведения капитального ремонта в доме, как 
сэкономить на коммунальных услугах, отмечают специалисты краевого министерства ЖКХ.  

 Справочник размещен на официальном сайте краевой службы строительного надзора и 
жилищного контроля. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Теперь муниципальные предприятия и учреждения должны согласовывать крупные 
сделки с правовым управлением администрации города.  

В ходе общегородской планерки под председательством главы города Олега Курилова 
была определена сумма муниципальных контрактов, превышение которой потребует 
согласования проектов с Правовым управлением Администрации Норильска. Такое решение 
даст муниципалитету больше возможностей контролировать подрядчиков и вести 
претензионную работу с недобросовестными исполнителями. 

Это связано с несоблюдением сроков и недостаточным качеством производимых работ 
на некоторых муниципальных объектах, из-за чего решено усилить контроль за подготовкой и 
реализацией муниципальных контрактов.  

«В городе есть объекты, в которых у нас до сих пор остаются претензии к качеству 
выполненных работ. Безусловно, в результате нашей претензионной работы, в рамках 
гарантийного обслуживания подрядные организации эти недоработки устраняют, но нам бы 
хотелось свести все проблемы и риски к минимуму», - отметил Олег Курилов. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Потанин пообещал Путину не сокращать инвестиционную программу «Норникеля» 
Компания «Норильский никель» не будет сокращать инвестиционную программу, 

несмотря на слабую рыночную конъюнктуру, сказал на встрече с президентом Владимиром 
Путиным глава компании Владимир Потанин, передает Интерфакс. 

«Норникель» потратит на программу около 800 млрд руб. до 2020 года, в том числе 
примерно 300 млрд на экологические проекты, подчеркнул Потанин. В результате 
выполнения программы произойдет «фундаментальное перевооружение предприятия», 
пообещал он. 

«Происходит это все, конечно, не в простых условиях, потому что конъюнктура внешних 
проектов сложная, она у нас неблагоприятная. Впервые за последние лет двадцать с такой 
ситуацией мы сталкиваемся», — сказал бизнесмен. 

Сложный экономический период компания сможет преодолеть без сокращений объемов 
инвестиций, добавил Потанин. При этом порядка 70% мировых производителей никеля при 
нынешних ценах работают в убыток, отметил он. 
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«Мы обязательно хотим обеспечить нормальную жизнь предприятия и после 2020 
года», — резюмировал Потанин. 

Кроме того, Потанин на встрече попросил президента создать госпрограмму 
стимулирования предприятий, работающих на предотвращение экологических последствий. 
Путин с этой идеей согласился. «Давайте подумаем, как это сформулировать в качестве 
рабочего документа», — сказал он. 

«Норникель», которым владеет «Интеррос» Владимира Потанина (30,3%) и UC Rusal 
Олега Дерипаски (27,8%), является одной из самых прибыльных компаний в России. По 
итогам первого полугодия рентабельность по EBITDA составила 55,2%. Долг «Норникеля» на 
30 июня 2015 года — около $3,6 млрд, соотношение долга к EBITDA – 0,6. 

 РБК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский вошел в состав президиума 
Государственного совета РФ 

Сегодня Президент России Владимир Путин утвердил новый состав президиума 
Государственного совета. Наряду с восемью губернаторами ряда регионов в него вошел и 
глава Красноярского края Виктор Толоконский.  

Персональный состав президиума определяется Президентом Российской Федерации 
и формируется для решения оперативных вопросов в жизни страны в составе девяти членов 
Госсовета. Они рассматривают план работы Госсовета, а также повестку его очередного 
заседания, которые проводятся по мере необходимости, но, как правило, не реже одного раза 
в месяц. Кроме того, орган анализирует реализацию решений Государственного совета. 

Сам Государственный совет Российской Федерации был создан в 2000 году. Он 
является совещательным органом, содействующим реализации полномочий главы 
государства по вопросам обеспечения согласованного функционирования и взаимодействия 
органов государственной власти.  

Председатель Государственного совета – Президент России. Членами Госсовета 
являются Председатель Совета Федерации Федерального Собрания РФ, Председатель 
Государственной Думы Федерального Собрания РФ, полномочные представители 
Президента РФ в федеральных округах, высшие должностные лица – руководители высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов РФ, руководители фракций в 
Государственной Думе Федерального Собрания. 

«Красноярский край» 
 
Программы северного завоза в Красноярском крае выполнены полностью 

Программы северного завоза в Красноярском крае выполнены в полном объеме; 
транспортные коммуникации и объекты инфраструктуры готовы к зимнему периоду, сообщил 
РИА Новости в четверг глава МЧС РФ Владимир Пучков по итогам рабочей встречи с 
губернатором Красноярского края Виктором Толоконским. 

"По северному завозу все программы выполнены, еще раз проверена готовность 
социальной инфраструктуры, готовность аварийно-восстановительных бригад, расходные 
материалы — все подготовлено к зиме 2015-2016 года", — сказал министр. 

Он отметил, что взят на особый контроль ввод в плановую эксплуатацию всех ледовых 
переправ, зимников и транспортных коммуникаций. 

"С учетом того, что в этом году в некоторых районах Красноярского края были задержки 
с похолоданием, требуются дополнительные усилия и со стороны ГИМС МЧС РФ, и со 
стороны соответствующих служб муниципальных образований по ужесточению контроля за 
безопасностью людей, перемещения транспорта и выполнения всех необходимых процедур 
планового ввода в эксплуатацию, особенно в северных широтах", — подчеркнул министр. 

Кроме того, в ходе рабочей встречи с Толоконским Пучков поблагодарил комиссию по 
чрезвычайным ситуациям края за эффективную работу в весенне-летний период. 
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"Я хотел бы еще раз поблагодарить КЧС края и все органы местного 
самоуправления, потому что мы смогли в весенне-летний период защитить всю социальную 
инфраструктуру от стихии, от пожаров — все возникающие пожары тушили день в день", — 
сказал он. 

РИА Новости 
 
Виктор Томенко: Исполнение краевого бюджета будет по-прежнему сложным 

На заседании Правительства края подведены итоги исполнения краевого бюджета за 
девять месяцев текущего года.  

Как сообщил в своем докладе министр финансов края Владимир Бахарь, исполнение 
доходов краевого бюджета сложилось в объеме 124,7 млрд рублей или 97,9% от плана на 
девять месяцев. Налоговые и неналоговые доходы поступили в сумме 100,6 млрд рублей, что 
составило 96,1% от плана. Недопоступление сумм по отдельным источникам (налогу на 
доходы физических лиц, налогу на имущество организаций) связано со снижением темпов 
роста экономики и уже учтено в осенней корректировке бюджета. В условиях снижения 
финансово-экономических показателей деятельности компаний, низких цен на металлы и 
неустойчивого курса доллара нестабильным остается поступление налога на прибыль 
организаций. 
  Трансферты из федерального бюджета, а также иные безвозмездные поступления 
составили 24,1 млрд рублей или 105,9% от плана.  
  Исполнение расходов краевого бюджета сложилось в размере 132 млрд рублей или 
96,5% от плана. Несмотря на сложные экономические условия и возникновение кассовых 
разрывов, было обеспечено бесперебойное финансирование всех социально значимых 
расходов: заработной платы работников бюджетной сферы, мер социальной поддержки 
населения, расходов на содержание учреждений, трансфертов территориям, субсидий 
организациям агропромышленного комплекса. Кроме того, произведены расходы 
капитального характера. В текущем году ведется строительство детских садов, школ и 
физкультурно-спортивных центров в территориях края, реконструкция онкодиспансера в 
Красноярске, строительство поликлиники в Курагинском районе и ряда других социальных 
объектов.  
  Расходы за счет средств дорожного фонда составили 9,8 млрд рублей. Напомним, по 
поручению Губернатора края данные расходы на текущий год были увеличены на 1 млрд 
рублей. Это позволило нарастить объемы работ по ремонту дорог местного значения. 
Помимо этого, осуществлялась реконструкция автодороги Красноярск – Железногорск, 
велись работы на нескольких объектах краевого центра. Знаковым событием года стало 
введение четвертого моста через Енисей в городе Красноярске. 
  Министр финансов также отметил, что по итогам работы Правительства края на 
федеральном уровне, привлечены бюджетные кредиты из федерального бюджета в размере 
8,8 млрд рублей на замещение коммерческих кредитов, которые край привлекал ранее. В 
результате экономия расходов на обслуживание государственного долга составила около 500 
млн рублей. Кроме того, возвращены обратно в краевой бюджет остатки федеральных 
средств, сложившихся по итогам 2014 года, в размере 3,5 млрд рублей.  
  Председатель Правительства края Виктор Томенко обратил внимание присутствующих 
на то, что исполнение краевого бюджета в оставшемся периоде текущего года будет по-
прежнему сложным. «Оценка ожидаемых поступлений показывает, что доходы будут меньше 
запланированных. Однако финансирование всех первоочередных расходов будет обеспечено 
в полном объеме», – отметил премьер-министр.   

НИА-Красноярск 
 
Краевой бюджет обеспечил все социально значимые расходы 

Согласно итогам исполнения бюджета за январь — сентябрь 2015 года, представленным 
сегодня на совещании в региональном правительстве, в Красноярском крае обеспечено 
финансирование всех социально значимых расходов в полном объеме. 
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В частности, удалось избежать перебоев с выплатой заработной платы работникам 
бюджетной сферы, обеспечить финансирование субсидий субъектам АПК, мер социальной 
поддержки населения, расходов на содержание учреждений, трансфертов территориям. В 
этом году регион не отказался от финансирования капитальных социально значимых 
расходов — строительства детских садов, школ и физкультурно-оздоровительных комплексов 
в районах края, поликлиники в Курагинском районе и других объектов. По поручению 
губернатора в этом году были увеличены расходы на ремонт дорог местного значения. 

В целом доходы краевого бюджета исполнены на 97,9 % от плана (124,7 млрд рублей), 
расходы — на 96,5 % (132 млрд рублей). Немного превзошли ожидания объемы поступления 
трансфертов из федерального бюджета и других безвозмездных доходов бюджета — они 
составили 24,1 млрд рублей, или 105,9 % от плана. Как рассказал на совещании министр 
финансов Владимир Бахарь, регион привлек кредиты из федерального бюджета в размере 
8,8 млрд рублей, которые пошли на замещение коммерческих кредитов — в результате 
экономия расходов на обслуживание государственного долга составила около 500 млн 
рублей. Помимо этого, в краевой бюджет возвращены остатки федеральных средств по 
итогам 2014 года в размере 3,5 млрд рублей. 

Newslab 
 

Енисейское пароходство подвело итоги навигации  
В Енисейском речном пароходстве состоялись совещания генерального директора с 

плавсоставом, на которых были подведены итоги прошедшей навигации и дана оценка 
работе флота и береговых служб. 

Навигация этого года стала для Енисейского пароходства одной из самых успешных за 
последние 10 лет. Объем перевозок составил 3 млн 940 тысяч тонн, что на 590 тыс. тонн 
(17%) больше изначально запланированного. Самый большой вклад в грузопоток внесли 
сухогрузы — 3 млн 682 тысячи тонн, 215 тысяч тонн приходится на нефтеналивной груз и 43 
тысячи тонн — на лес в плотах. В итоге план по доходам выполнен на 115%. 

По реке Подкаменная Тунгуска перевезено порядка 60 тысяч тонн грузов, в том числе 11 
тысяч тонн — нефтеналивных. Объем перевозок по реке Нижняя Тунгуска сохранился на 
уровне 2014 года и составил 29 тысяч тонн. В период экспедиционного завоза на реку 
Большая Хета силами пароходства доставлено 162 тысячи тонн грузов, еще 147 тысяч тонн 
— в летнюю навигацию. Общий объем перевозок по заказу составил более 300 тысяч тонн. 

На реке Ангара объем перевозок составил 435 тысяч тонн, из них наибольшая часть — 
368 тысяч тонн — приходится на транспортировку угля с Кокуйского месторождения, по линии 
Кокуй — Назимово, 11 тысяч тонн нефтеналивных грузов, 50 тысяч тонн магнезита и другие 
грузы. В полной мере выполнены обязательства в рамках муниципального контракта на 
поставки угля в поселки Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, а также в 
поселки Диксон, Караул, Носок — в рамках договора с Таймырэнерго. 

В населенные пункты Туруханского района перевезено 62 тысячи тонн угля и 13 тысяч 
тонн нефтепродуктов. По итогам навигации лучшим экипажам и работникам генеральный 
директор Енисейского пароходства Андрей Яковлев вручил дипломы, грамоты и ценные 
подарки. В рамках навигации 2016 года планируется перевезти 3 млн. 865 тыс. тонн 
различных грузов. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Траты Заксобрания на самосвал, смартфоны и регистраторы удивили 
общественников. Активисты ОНФ предложили внести изменения в закон «О статусе 
депутата». 

Активисты проекта Общероссийского народного фронта «За честные закупки» 
усомнились в эффективности расходования госсредств Законодательным Собранием 
Красноярского края. Об этом сообщается на сайте ОНФ. 

Напомним, краевой парламент в конце прошлого месяца объявил тендер на закупку 
мобильных телефонов на сумму более 167 тысяч рублей. Примечательно, что подобный 
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аукцион проводился в феврале текущего года. Помимо смартфонов в этом месяце депутаты 
заказали услуги сотовой связи на год за 1,4 млн рублей. 

Кроме того, отмечают в ОНФ, Заксобранию понадобились 50 автомобильных 
видеорегистраторов. На эти автомобильные приборы потратят 318 тысяч рублей. Активисты 
подсчитали, что каждый прибор оценивается в 6,3 тыс. рублей, в то время как средняя цена 
видеорегистратора составляет 2−3 тыс. рублей. 

Накануне парламентарии объявили очередной тендер. На этот раз Заксобранию 
понадобился самосвал для отдела транспортного обеспечения. 

Общественники предложили законодателям внести изменения в краевой закон «О 
статусе депутата законодательного собрания Красноярского края» в статьи, дающие 
привилегии народным избранникам. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: мы не собираемся втягиваться в гонку вооружений, мы просто должны 
наверстать упущенное     

Россия не будет участвовать в гонке вооружений, догонять кого-то, но необходимо 
наверстать упущенное в 1990-х годах, заявил президент РФ Владимир Путин.  

"Создание современной армии, оснащенной новейшим вооружением и военной техникой, 
остается одним из приоритетов военного строительства - собственно говоря, во все времена 
так и было", - сказал В.Путин на совещании по вопросам развития оборонного комплекса.  

Он подчеркнул, что главная задача - "реализовать намеченные сегодня планы". "Не раз 
говорил и хочу повторить еще раз: мы не собираемся втягиваться в какую-то гонку 
вооружений, тем более кого-то догонять и перегонять, мы просто должны наверстать 
упущенное на рубеже 90-х-2000-х годов, когда вооруженные силы, да и сами предприятия 
ОПК недофинансировались", - сказал В.Путин.  

По словам президента РФ, в первую очередь тогда урезались программы технического 
перевооружения войск и предприятий обороны.  

"Сегодня ситуация поменялась, ресурсы для выполнения гособоронзаказа в целом 
выделяются на уровне, запланированном в госпрограмме вооружений до 2020 года. Хочу еще 
раз сказать об этом - о том, что это не какая-то срочная сверхплановая работа. Это плановая 
работа - эти планы верстались еще лет десять тому назад", - сказал В.Путин.  

Он напомнил, что еще десятилетие назад обсуждался вопрос о необходимости нового 
гособоронзаказа.  

В.Путин констатировал, что предприятия ОПК и Минобороны в целом выдерживают 
заданный темп выполнения гособоронзаказа. "Показатели реализации гособоронзаказа по 
итогам первых трех кварталов свидетельствуют, что и предприятия ОПК, и Минобороны 
выдерживают заданный темп", - сказал президент.  

Он добавил: "В 2015 году в войска поступило на четверть больше новых и 
модернизированных образцов вооружения, чем в 2014 году".  

Глава государства обратил внимание на то, что поступающее современное вооружение 
интенсивно эксплуатируется войсками. "Рост эффективности и качества боевой подготовки 
подтверждают и проведенные учения, в том числе, и внезапные проверки. Рассчитываю, что 
так будет и в дальнейшем", - сказал он.  

Кроме того, по его словам, высокотехнологичные разработки оборонно-промышленного 
комплекса должны использоваться и в гражданской сфере.  

"Важно продолжить работу по импортозамещению иностранных узлов и компонентов, 
используемых при производстве вооружений и военной техники. Мы уже говорили, что 
сегодня приходится замещать все более сложные узлы, детали и агрегаты", - сказал В.Путин.  

При этом он отметил, что это и есть высокотехнологичное развитие отдельных отраслей 
российской промышленности. По мнению В.Путина, это позитивно должно сказаться и на 
гражданских отраслях. "Так было всегда, во все времена, да и во всех странах, можно 
сказать, - высокотехнологичные разработки применяются в сфере ОПК и достаточно быстро 
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используются и в гражданских отраслях производства. Мы должны обеспечить, чтобы 
и у нас было то же самое", - сказал В.Путин.  

В то же время в ходе совещания В.Путин потребовал окончательно исключить срывы 
сроков исполнения отдельных заданий гособоронзаказа. "Хочу обратить ваше внимание на 
несколько моментов. Во-первых, окончательно необходимо исключить факты срывов 
выполнения отдельных заданий. Этого пока не удается сделать", - сказал президент. Он 
согласился с тем, что есть объективные причины такого положения, связанные с 
производственными и организационными проблемами, и предложил обсудить пути их 
решения. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Дворкович назвал главные причины экономических проблем России 
На ухудшении ситуации в экономике России в текущем году сказались несколько 

факторов, заявил вице-премьер Аркадий Дворкович в эфире финской телекомпании Yle, 
передает ТАСС. При этом, по его словам, антироссийские санкции оказали наименьшее 
влияние. «На падение ВВП влияло несколько факторов — девальвация национальной 
валюты, ее главной причиной стало практически двукратное или даже большее падение цены 
на нефть, снизился потребительский спрос», — заявил вице-премьер. При этом 
ограничительные меры, введенные рядом стран Запада, по сравнению с вышеуказанными 
факторами оказали «незначительный эффект». 

По словам Дворковича, ситуация в экономике России стабилизировалась, а значит, 
иностранным инвесторам не следует опасаться возникновения рисков при вложениях в 
российский рынок. «Мы приближаемся к лидерам рейтинга по бизнес-климату. Всемирный 
банк недавно сделал новую оценку, по которой Россия переместилась на несколько мест в 
правильном направлении. Политически мы открыты, стабильны, у нас нет ограничений для 
иностранных инвесторов, кроме стандартных, которые приняты в мире, мы открыты в том, что 
касается наших планов на будущее», — добавил он. 

10 ноября глава администрации президента России Сергей Иванов заявил, что Москва 
не будет обращаться к странам Запада с просьбой о снятии санкций. По его словам, 
перспективы отмены ограничительных мер против РФ «весьма туманны». «Хотя они (санкции 
— прим. “Ленты.ру”) наносят серьезный вред, просить их снять мы не будем. Не мы вводили, 
не мы должны их снимать», — подчеркнул Иванов. 

3 ноября президент России Владимир Путин заявил о том, что точка равновесия и 
баланса в экономике достигнута. При этом он подчеркнул, что задача восстановить 
положительную динамику экономического развития, обеспечить сбалансированность 
бюджетной системы и сохранить тренд на снижение инфляции, сохраняется. Глава 
государства назвал обоснованным решение правительства сформировать однолетний 
бюджет, однако призвал смотреть на перспективу. 

15 октября международное рейтинговое агентство Standard & Poors ухудшило оценку 
снижения ВВП России в 2015 году с 2,6 до 3,6 процента. В МВФ ждут падения в 3,8 процента. 
Минэкономразвития ожидает спад на 3,9 процента, ЦБ — на 3,9−4,4 процента при ценах на 
нефть в 52 доллара за баррель. 

30 сентября Всемирный банк констатировал, что российская экономика достигла дна и 
переживает период зыбкой стабилизации. Помешать этому процессу могут колебания на 
нефтяном и валютном рынках, предупредили в международной организации. Позднее 
Всемирный банк пересмотрел свой прогноз по средним ценам на нефть в сторону их 
снижения — с 57 до 52 долларов в 2015 году. 

Санкции против Москвы действуют до 31 января 2016 года. Такое решение было принято 
на встрече глав МИД стран ЕС в Брюсселе 22 июня. Помимо Евросоюза, ограничительные 
меры в отношении Москвы приняли США, Норвегия, Япония, Австралия и Канада. Санкции 
касаются банковского, нефтяного и оборонного секторов. Они были введены на фоне 
присоединения Крыма к России и растущей геополитической напряженности на Украине. 

Lenta.Ru 
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Доходы не сходятся с расходами при нынешнем курсе рубля. Для исполнения 
бюджета-2016 может потребоваться новая девальвация 

 Правительство готово менять расходные статьи бюджета-2016 при необходимости в 
текущем режиме. Вчера премьер Дмитрий Медведев провел новое совещание о поправках в 
бюджет-2016, который три недели назад был внесен в Госдуму. Еще недавно правительство 
рассчитывало, что сможет сохранить Резервный фонд на весь 2017 год. Теперь же 
появляется опасность, что этот фонд может быть исчерпан уже в конце следующего года. 

Бюджет РФ на 2016 год по-прежнему будет направлен на выполнение социальных 
обязательств и обеспечение финансовой и экономической стабильности, заявил премьер-
министр Дмитрий Медведев на вчерашнем совещании правительства по поправкам ко 
второму чтению проекта федерального бюджета на следующий год. В пятницу, 13 ноября, 
Госдума рассмотрит проект бюджета-2016 в первом чтении, на котором утверждаются суммы 
расходов, доходов и дефицит. А перераспределение между расходными статьями происходит 
во время подготовки ко второму чтению. 

«Общие характеристики бюджета, достаточно жестко заданные макроэкономическими и 
внешнеполитическими условиями, оставляют не очень много пространства для маневра», – 
цитирует Медведева Интерфакс. В этой ситуации, отметил премьер, нужно «сделать 
максимум возможного, чтобы сохранить инвестиционную и предпринимательскую 
активность». «Нельзя забывать о том, что основными задачами бюджетной политики 
остаются выполнение социальных обязательств, а также обеспечение стабильности 
финансовой системы и экономики в целом», – сказал премьер. 

Напомним, что в обсуждаемый бюджет заложены доходы 13 577 млрд руб., расходы – 15 
761 млрд руб., дефицит 3% ВВП. Бюджет основывается на прогнозе ВВП 2016 года 78 673 
млрд руб., инфляции – 6,4%, цене на нефть – 50 долл. за баррель, курсе нацвалюты – 63 руб. 
за доллар; 44% доходов бюджета (5974 млрд руб.) – прямые нефтегазовые доходы. 

Медведев обозначил приоритеты поддержки – это ключевые отрасли промышленности, 
сельское хозяйство, региональные бюджеты, а также финансирование важнейших 
инфраструктурных проектов, программ модернизации образования, здравоохранения, 
социальной сферы. «Будут использоваться средства Резервного фонда, нужно делать это 
максимально рачительно», – подчеркнул премьер. 

Что касается подушки безопасности, то на днях глава Минфина уже предупреждал, что 
следующий год может стать последним для Резервного фонда. «Примерно на 2,6 трлн руб. 
мы сократим в 2015 году объем наших резервов – более чем наполовину. 2016-й – это 
последний год, когда мы сможем так тратить наши запасы», – сказал министр. 

Как ранее отметили экономисты Института Гайдара и Академии народного хозяйства и 
госслужбы (РАНХиГС), в качестве замены «резервных» средств могут быть использованы 
коммерческие займы: «В условиях сравнительно небольшого объема накопленного госдолга 
– к концу 2015 года планируется 15,6% ВВП – эффективнее больше занимать на внутреннем 
рынке в рублях». 

Эксперты также выразили опасения в том, что «излишне оптимистичные» 
макропараметры прогноза Минэкономики несут риски недобора плановых доходов 2016 года. 
«Относительно высокий курс рубля снижает объем бюджетных доходов от нефтяного 
экспорта, – считает ведущий аналитик MFX Capital Антон Краско. – Так, средняя рублевая 
стоимость черного золота в сентябре–октябре составила менее 3100 руб. за баррель, из-за 
чего дефицит бюджета сложился в районе 3,5% от ВВП, а траты Резервного фонда достигли 
почти 500 млрд руб.». 

С этим согласен и управляющий партнер Heads Consulting Александр Базыкин: «Кроме 
экспортеров сильный рубль бьет по национальным производителям». 

При сильном рубле есть риск недополучения нефтегазовых налоговых платежей. С этим 
согласны и экономисты Института Гайдара, которые считают, что уже в 2016 году нужно 
перейти к ускоренной реализации «налогового маневра» в нефтяной отрасли. 

Однако наиболее вероятным сценарием исполнения бюджета эксперты считают новое 
ослабление рубля. Гендиректор Центра научно-политической мысли и идеологии Степан 
Сулакшин сказал «НГ», что в условиях, когда в стране почти замерла инвестиционная 
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активность, а эмиссия не планируется, то способ остается один – девальвация: «Этот 
трюк позволяет в условиях подавленной рублевой эмиссии хоть как-то оживлять денежно-
кредитную политику». Сулакшин также отметил, что в следующем году возможны трудности с 
экспортом углеводородов. «Восточная Европа в части нефтепереработки переходит с 
российской нефти на поставки ближневосточной нефти. Польша и Венгрия уже заявили об 
этом. Китайцам готовы поставлять ближневосточную нефть по демпинговой цене», – говорит 
Сулакшин. 

Девальвация рубля на 12–15% в течение трех месяцев была бы оправданной – по 
крайней мере дефицит бюджета вернулся бы в приемлемые рамки 3% ВВП, считает Базыкин: 
«Для ослабления рубля можно было бы позволить экспортерам вернуться на рынок для 
продажи части выручки – при таком раскладе и ЦБ не вмешивался бы в рыночную 
конъюнктуру, и курсы валют изменились бы в нужном направлении. Второй вариант – 
целевые продажи Центробанком». 

С ним согласен и управляющий партнер компании Kirikov Group Даниил Кириков: 
«Девальвация рубля на 10–15% позволит убрать разницу между плановым бюджетным 
дефицитом и его реальными показателями. Сильную валюту РФ пока не может себе 
позволить».  

«Независимая газета» 
 
Почти 70% россиян считают, что разрыв между богатыми и бедными в стране вырос     

Большинство граждан РФ (69%) считает, что за последние 15 лет разрыв между 
богатыми и бедными увеличился, прямо противоположной точки зрения придерживается 
каждый десятый (9%), каждый пятый (19%) полагает, что в этом плане все осталось без 
изменений, показал опрос "Левада-центра", проведенный 18-21 сентября среди 800 человек в 
134 населенных пунктах 46 регионов.  

При этом 48% респондентов заявили, что хотят быть наемными работниками и получать 
стабильную зарплату, 37% предпочитают быть владельцами собственных фирм, иметь 
собственное дело, затруднились ответить 15% респондентов. 

Деятельность среднего и малого бизнеса, по мнению двух третей россиян (62%), идет в 
целом на пользу стране. О том, что это идет во вред, сказали 18% респондентов, 
затруднились с ответом 20%. 

ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

С шулером надо говорить только с помощью канделябра 
Отечественный спорт, а не только его королева – легкая атлетика – подвергся 

массированной бомбардировке. Всемирное антидопинговое агентство, известное как ВАДА, 
сбросило информационную бомбу на 356 страницах. И теперь над нашими легкоатлетами 
нависла угроза отстранения от Игр в Рио-де-Жанейро.  

Над рекомендацией не самого ВАДА, а его комиссии по этике отстранить наших 
спортсменов от Олимпиады задумался новый президент Международной федерации легкой 
атлетики (ИААФ) Себастьян Коэ. Автор всего этого трактата, основатель ВАДА и теневой 
лидер этой конторы Дик Паунд и вовсе предложил сборной России по-хорошему сняться с 
Олимпийских игр.  

Кроме того, под сомнение поставлены результаты наших олимпийцев на Играх в Сочи, 
выражено недоверие нашему антидопинговому агентству РУСАДА и брошена тень на 
министра спорта Виталия Мутко. Находящийся под впечатлением от доклада Паунда 
президент ИААФ Коэ дал российской стороне двое суток на раздумье. Либо мы признаем 
себя виновными и во всем соглашаемся, тогда нас, может быть, простят. Либо…  

Кстати, Паунд говорил не только о легкоатлетах, намекнув тем самым, что маховик 
может быть раскручен дальше. Комитет по этике ФИФА, уже съевший Блаттера и 
переваривающий Платини, задумался о судьбе президента Российского футбольного союза.  
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Как известно, арбуз на 98 процентов состоит из воды. Примерно таков же по 
своему составу титанический труд комиссии ВАДА. В докладе бригады Паунда очень мало 
конкретики, непонятно, кто принимал допинг и какой именно.  

Зато имеется явный «наезд» на РУСАДА, якобы уничтожившее сомнительные пробы по 
личному указанию Мутко с помощью сотрудников ФСБ. Надо же произвести впечатление на 
западного обывателя и российского демшизоида, для этого и упомянута «кровавая гебня». Не 
хватает только агента 007.  

Интересная логика, раз образцы биоматериалов ликвидированы, значит, российские 
антидопинговые службы прятали концы в воду. Но, согласно распоряжению все того же 
ВАДА, срок хранения отрицательных проб составляет три месяца. Положительные хранятся 
десять лет. Пробы, слитые в унитаз якобы по указанию Виталия Леонтьевича, были 
отрицательными.  

Если у Паунда были сомнения, то что ему мешало осуществить проверку год назад? 
Заказ не поступил еще? Так это проблемы главного борца с допингом. А теперь поезд ушел, 
есть сомнения – пусть лезет в канализацию и ищет. Может, что найдет.  

А не найдет – пусть почитает о таком понятии, как презумпция невиновности. Ее вроде 
бы не отменяли ни бывший канадский пловец Паунд, ни бывший британский бегун Коэ. Оба в 
прошлом замечательные спортсмены, олимпийские чемпионы.  

Позволю себе процитировать одного из самых авторитетных специалистов в области 
борьбы с допингом, профессора Николая Дмитриевича Дурманова. «Самое емкое слово, 
которым я могу охарактеризовать этот доклад, – полная чушь. Что касается уничтожения 
проб, это нормальная практика. Да, лаборатории пробы уничтожают. Их просто негде 
хранить. Не уничтожаются только те, которые попросили сохранить по тем или иным 
причинам. А вообще это регламентное мероприятие.  

Иногда сами международные федерации просят уничтожить пробы. Речь идет о пробах 
«Б» – пробы «А» к этому моменту уже проанализированы. Мы же говорим о тех пробах, 
которые не подтверждены. Вообще у меня возникло глубокое разочарование уровнем 
аргументации и явно торчащими ушами политического заказа в этом докладе. Надежда на то, 
что это все-таки независимая комиссия, а не само ВАДА. Посмотрим, как на эти литературные 
опусы отреагируют серьезные международные организации».  

Формально вся нынешняя канитель началась с фильма немецкого журналиста Хайо 
Зеппельта, поведавшего миру о «безобразиях» в российской легкой атлетике. Дик Паунд в 
своем труде отметил Хайо за «смелость и честность». Как вам такой аргумент «смелого и 
честного»?  

«Да, я на сто процентов уверен, что представители власти были в курсе дела». Так на 
сто процентов уверен или имеет стопроцентные доказательства? Ведь это далеко не одно и 
то же. Имеет – пусть предъявит.  

Если кто-то вдруг скажет, что убежден, что Хайо Зеппельт такой и сякой, то Зеппельт 
затаскает по судам. А тут можно не утруждать себя доказательствами, достаточно сначала 
предположить, а потом выразить уверенность. Можно пробирочкой потрясти. Для пущей 
убедительности.  

Вот интересно, а не задумывался ли Дик Паунд о феномене астматиков в спорте? Не 
секрет, что бронхиальная астма – очень серьезное заболевание, никому не пожелаешь. Но 
вот какой парадокс. Если в мире примерно 6% людей страдают этим недугом, то среди 
спортсменов их без малого 12%.  

А среди чемпионов и призеров Олимпиад и мировых первенств и того больше. И эти 
пышущие здоровьем спортсмены и спортсменки не производят впечатления несчастных 
больных. Иные до сорока лет гоняют на лыжах – и ничего, не задыхаются. Только слюни до 
подбородка, чего за обычными астматиками не замечается.  

Ларчик открывается довольно просто – многие противоастматические препараты могут 
использоваться не только по прямому назначению. Но бдительное ВАДА предпочитает не 
замечать легализации допинга.  

Интересно, в чем причина подобной близорукости? Зато наша прыгунья Екатерина 
Конева оказалась под угрозой дисквалификации – нет, не за употребление чего не надо, а «за 
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нарушения предоставления информации о своем месте нахождения для проведения 
допинг-контроля».  

Инспекторы ВАДА могут прийти к любому спортсмену в удобное для них время и 
осуществить проверку. И если спортсмена не окажется дома, то его ожидают проблемы.  

Екатерина дважды информировала антидопинговую контору о своем отъезде, но оба 
раза клерк, принимавший звонки, просто забыл передать информацию в соответствующий 
отдел. Виноватой же оказалась спортсменка.  

Или наш скороход Станислав Емельянов был дисквалифицирован на два года и лишен 
золотой медали чемпиона Европы. Станислав сумел доказать, что он чист, пробы просто 
перепутали. А может, и не просто. Интересно, хоть одна сволочь из ВАДА понесла 
наказание?  

Как только скандал в легкой атлетике начался, наши спортивные власти стали 
сотрудничать с ВАДА. Сменилось руководство ВФЛА во главе с Валентином Балахничевым, 
опытного тренера сборной Валентина Маслакова сменил молодой Юрий Борзаковский. 
Может быть, перемены и назрели, но не за год же до Олимпиады их проводить. Была пущена 
под нож уникальная школа спортивной ходьбы Виктора Чегина.  

А что если подменили пробу не только Емельянову? Встречное движение было 
воспринято как проявление слабости, как признание малой вины. А значит, есть соблазн 
навесить всех собак, откусить всю руку вслед за пальцем.  

И Министерство спорта, и ВФЛА отнеслись к ВАДА и ИААФ как к порядочным партнерам. 
А тут получается по Вертинскому – «когда партнеры ваши – шулера, и выход из игры уж 
невозможен».  

Бессмысленно играть с шулером, соблюдая все правила. У него все равно найдется 
крапленая колода с шестью тузами, он обдерет как липку, а над вашим благородством только 
посмеется. С шулером можно разговаривать только с помощью канделябра.  

В нашем случае канделябр – это недоверие к комиссии Паунда и самому ВАДА, это 
встречный иск ко всем причастным, это асимметричный ответ – в мире нет чистых 
общественных организаций. Тех же «астматиков» тряхнуть можно. Выбравший между войной 
и позором второе всегда получает оба «удовольствия». А нашему спорту объявлена война. И 
пресловутая чистота – всего лишь повод, фиговый листок, за которым скрывается нечто иное. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 57 ▲ 0, 18 

EUR 69, 38 ▲ 0, 14 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 
 


